
Conseil d’école extraordinaire 19/05/2021
EEPU René Schickelé

Ecoles de cycle : projet pour la rentrée de septembre 2022

Présents     : cf pièce jointe

1. Vote du conseil d'école au sujet de la reconduction de la dérogation concernant  l'organisation
scolaire hebdomadaire du groupe René Schickelé
- Pour l'école maternelle, les lundi, mardi, jeudi et vendredi de 8h à 11h30 et de 13h30 à 16h
- Pour l'école élémentaire, les lundi, mardi, jeudi et vendredi de 8h10 à 11h40 et de 13h40 à 
16h10
20 votes pour donc unanimité, résultat transmis à monsieur le Maire pour accord et à Mme 
Weibel pour validation

2. Présentation du projet municipal des écoles de cycles et discussion autour de ce projet 
municipal pour la rentrée 2022/2023.
- regrouper tous les enfants de maternelle à Hoffen, donc sortir 2 classes élémentaires 
bilingues
- favoriser la mixité des élèves

Exposition par la Mairie des raisons
Hoffen 
pôle d’accueil des maternelles, 10 salles dont 2 avec TBI, 2 salles de motricité, 2 bibliothèques, 
2 cuisines, 2 cours,  bâtiment adapté aux jeunes élèves, le périscolaire est sur place, 
accessibilité depuis le parking du Dôme, gestion des Atsem plus aisée lors d’absences, cursus 
bilingue choisi par conviction 

Parents : Cela permettra-t'il d'accueillir davantage d'élèves ?
Mairie : Non, il ne pourra pas accueillir davantage d’élèves (40 actuellement pour les élèves de 
maternelle donc manque à minima 10 places). Il faudrait construire pour accueillir des élèves.
Parents : Problème récurrent évoqué par les parents : les  assistantes maternelles du haut de 
Mutzig sont dans l’impossibilité de prendre des enfants en charge dont les écoles sont 
éparpillées.

Parents : Gestion des parents qui ont des enfants sur plusieurs cycles ? 
Mairie : Possible de faire un chemin des écoliers pour que les cycles 3 puissent aller depuis les 
écoles de cycle 1 et 2 à pied en toute sécurité.
Parents : Traverser la route principale est trop risqué en raison de la vitesse des véhicules, donc
difficile pour les enfants. De plus le trajet à pied demande 15 min donc à voir avec les horaires 
qui seront fixés. 

Rohan
8 salles 1 salle info 1 salle maîtres, 1 salle Rased,

Schickelé
7 salles , 1 biblio 1 salle Rased, 1 salle info, bureau , préau, salle arts plast



Génie
4 salles, 1 salle de motricité, 1 salle de sieste

Choix de répartition
Hoffen
cycle 1 école adaptée

Rohan 
accessibilité sécurisée par la voie verte
parking Dôme situé entre Hoffen et Rohan
favorable au cycle 2

Schickelé
accessibilité plus délicate mais en cours d’étude pour une sécurisation
favorable au cycle 3

Effectifs
C1 230 élèves 10 classes donc moyenne 23
C2 251 élèves dont Ulis 8 classes donc moyenne 31 par classe = imposs
C3 169 élèves sur 7 classes donc moyenne 
solution CE2 en filage sur 2 écoles pour rééquilibrer

Cas de l'Ulis 11 élèves et 13 en septembre, élèves demandent plus d’attention et 
d’aménagements que les autres enfants, que faire ? La mairie n’a pas de réponse. L’institution 
aura ou non les moyens d’apporter une réponse forte. Ouverture d'une autre section, si effectif
supplémentaire ? Nécessaire d’affecter 2 pièces car sur 2 sites.

Mairie : cette nouvelle organisation demandera d'adapter les horaires des écoles et demandera 
aussi une adaptation des élèves en cours de cursus ainsi qu'une nouvelle organisation des parents
et du périscolaire
Mairie : mise en place écoles de cycle doit se décider 1 an avant (sans détail) puis Mme Weibel 
avec les équipes pédago auront 1 an pour mettre en place.
Ce changement d'organisation sera soumis au vote du conseil municipal puis transmis à Mme 
Weibel,  à la commission scolaire et sera mis au vote lors des conseils d’école.

Mairie : Carte scolaire actuelle est disproportionnée, choix du bilingue ne doit pas être un choix 
de site, tous les enfants du village de la même tranche d’âge doivent se connaître
 Parents :Nouvelle carte demandera davantage de déplacements pour les parents, même les 
bonnes organisations pour les piétons ne pourront régler le problème.
Parents :  la menace de fermeture de classe à Hoffen n’a pas été citée. Revoir la carte scolaire 
serait plus simple et permettrait de garder une organisation plus légère pour la totalité de la 
ville. 

Directeur : l'augmentation des déplacements est une certitude, le groupe Schickelé = le plus 
impacté par les écoles de cycle, les parents de ce secteur sont le plus loin des cycles 1 et 2



Carte scolaire a déjà été modifiée à plusieurs reprises et ne permet pas de remédier au pb de la
mixité sociale.

Parents : énormément d’échos négatifs de la part des parents et des assistantes maternelles, 
déplacements souvent à pied donc n’accepteront plus d’enfants scolarisés = le haut de Mutzig et 
le quartier de la Chapelle.  Augmenter le temps de trajet à pied va diminuer le temps de repas 
et ainsi la qualité de la pause méridienne. 
Mairie : Revoir la durée de la pause méridienne ?

Directeur : attention à la classe tampon , isolation géographique, problème de partage car pas 
avec le reste du groupe. 

Mairie : Volonté municipale très forte, cela fait 20 ans que cette réflexion est en cours mais 
aucun projet n’est allé jusqu’au bout car il est compliqué. Ce projet devrait aboutir et la décision
sera prise rapidement pour l’année prochaine, car les arguments se contre-balancent et nous ne 
sommes pas à l’abri de modification des équipes pédagogiques.
But du conseil extraordinaire : prendre la température sur le ressenti de la population. Le 
conseil municipal décidera de la mise en place d’écoles de cycle, le reste sera décidé par 
l’Inspection et les équipes enseignantes. 

Parents : Les enseignants ont don 1 an pour trouver une solution qui apparemment n’était pas 
aisée et ce depuis des années?

Directeur : Il a été rappelé lors de la dernière Commission aux Affaires Scolaires qu'à 
Molsheim le projet d’écoles de cycle a pu se faire car il y avait une vraie volonté municipale et ce
malgré de nombreux grincements de dents. 
Parents : Mais à Molsheim tout le groupe est au même endroit et à l’époque 2 fermetures de 
classe étaient en jeu. 

Parents : Informer rapidement les Mutzigeois. Le projet a seulement été évoqué en conseil 
d’école, qu’en est-il du reste de la population ? Sur un sujet aussi important il faut en parler à 
tous et récolter l’avis de tous.
Prévoir les infrastructures et le personnel comme à Molsheim pour assurer la sécurité des 
enfants en encourageant les déplacements pédestres et cyclistes.
Mairie : Ce qui risque de poser le plus de problèmes est le déplacement des écoles maternelles, 
en grandissant les enfants ont moins de souci de déplacement. 

Parents : Augmenter le nombre de classes de maternelle à l’école Génie ?
Hoffen : problème de sécurité car les parents entrent dans la rue et font demi-tour. 
Mairie : L’idée serait d’interdire la circulation et de rendre le parking du Dôme obligatoire.
Parents : Qu’adviendra-t-il lorsque le Dôme sera à nouveau fonctionnel ? 
Mairie : Utiliser le parking du pétanque club ou autre.

Parents : Attente du jour : prendre une décision ce soir ? 
Mairie : Aucune réponse ne peut être donnée. Mairie a pris les devants, présence de la police 
municipale  à Hoffen qui dorénavant verbalise. Idem sera fait devant Rohan. Puis à Schickelé.



Parents : Sécurité aux abords de l’école : chemin sécurisé avec du personnel est à présent 
possible d’une école à l’autre alors que depuis des années aucune solution n’a été proposée ?
Parents : Mettre le parking de la mairie en zone bleue en partie. Mais qu’en est-il des personnes 
qui travaillent ? Orienter vers le parking du Dôme ? Par quel accès ? Rue du Château, rue du nid 
de Cigogne ou accès par le collège = diriger les gens vers des accès déjà non aisés en voiture.

Directeur     : cette année sera utilisée par Mme Weibel pour faire le tour des écoles et procéder 
à des arbitrages. Equipes ont actuellement trouvé un équilibre au sein de Hoffen et Schickelé. 
Ceci pourrait être rompu.  Les conditions d’enseignement ne sont pas faciles s’il y a bcp de 
chgmts. Différences manifestes pourront être équilibrées avec la consultation de tous et non 
pas juste les représentants de parents d’élèves.

Parents : Effectifs vraiment rééquilibrés : 
Mairie : oui sur les 2 écoles élémentaires.

Directeur     : si Schickelé n’a plus 10 classes qu’en sera-t-il de la décharge de direction ? Passera 
à 8 ou 9 classes, donc perte d’un quart temps de décharge. Impératif de garder une direction 
par école et donc 3 décharges mais le problème qui se pose est la quotité qui sera attribuée.
Hoffen  9 classes
Schickelé 9 classes
Rohan  9 classes
Donc passe de 133 à 3 x 33 en décharge : perte de temps est impensable !

Parents : augmentation du  nb classes mat à EEPU Schickelé, lieu de mixité sociale très 
important en maternelle plutôt que de faire une énorme école de 10 classes. Génie adaptée aux 
maternelles et non à des élémentaires. 
Mairie : Problématique restera la même pour les assistantes maternelles.

Enseignants : l'école Rohan n'a pas de salle de classe au rez-de-chaussée, accessibilité par 
ascenseur sera nécessaire. Elèves d’Ulis ont souvent des problèmes de motricité. Inclusions 
obligatoires et tout enfant handicapé doit être accepté. Travaux ne seront pas faits pour 2022,
donc l’enfant ne pourra pas être scolarisé. Qu’en est-il des rhumes de hanche ? Accueillir 
momentanément ailleurs, déplacer une classe, obliger l’enfant à aller dans une autre commune ?

Parents : problème de l’accès aux structures de sport à Schickelé.
Accès à d’autres structures possible lors de la mise en place des écoles de cycles : construire 
des structures ? Intégrer ces réflexions car l’éducation physique est importante. Prévoir un 
projet plus global.
Mairie : Seul endroit d’extension possible est Hoffen. Le foyer est géré par le conseil des 
fabriques. Récupérer des créneaux dans ce bâtiment. 
Enseignants : Le local n’est malheureusement pas adapté. 
Mairie : Les 2 gymnases sont occupés par le collège et sont trop loin. 
Parents : Aménager le parking du foyer ?
Mairie : terrain privé
Ce point est essentiel. Construction d’un gymnase : problème de la localisation et du coût.



Site de la Brasserie, une réflexion est en cours pour des espaces sportifs mais ce n’est qu’une 
réflexion. Brasserie =  Lieu central par rapport aux 3 écoles.

Parents : Activités extra-scolaires et changement des horaires, 
Mairie : possible de prendre en compte les activités municipales mais pas les autres. 

Projection sur le calendrier et les échéances.
Mairie : Cette année : mettre les écoles de cycle à l'ordre du jour du 3ème conseil d’école ? 
Directeur : Inutile car les protagonistes sont présents ce soir.
Mairie : Réfléchir avec les parents d’élèves et se rencontrer début septembre pour faire un 
point avant de présenter le projet au conseil municipal.
Directeur : Réflexion doit être commune aux 3 groupes scolaires. 

Compte-rendu rédigé par Mme Seiler et transmis par mail à l’ensemble des participants


